
 学校教育目標 

○夢・○命・○絆  

夢 に向かっていく生徒 
命 を大切にする生徒 
絆 を互いに深め合う生徒  

ホームページ http://www.dai2-tyu.ichikawa-school.ed.jp/ 

単元テストについて ２ 
 単元テストについて、生徒はどのように考えているのでしょうか。 

2 年生は国語の授業で、学校生活をテーマにして新聞への投稿文を作文し、廊下に掲示しています。

その中で「単元テスト」について書いた投稿文が 18 本ありましたので、ご紹介いたします。（以下の文

章は、内容を整理・要約して記載しています。） 

それぞれの投稿文を読んでいますと、生徒は、それぞれのメリット、デメリットをよく考え、多面的

な視点を持って自分の考えを整理していることが良く分かりました。素晴らしいことだと思います。 

 

○私は定期テストよりも、単元テストのほうが良い。なぜなら、定期テストだと全教科しっかり勉強し

ないといけないが、単元テストだと、教科ごとバラバラなので、その教科だけを勉強すればよいから

です。友達に聞いたところ、定期テストが良いという人は、「いっきに勉強できるから」、単元テスト

が良いという人は、「教科ごとだから勉強しやすい」という意見でした。どっちの意見も共感できるの

で、交互でやればいいのではないでしょうか。 

○単元テストはテストの日を変えることで、こまめに勉強するというのが目的だとおっしゃっていた。

定期テストには、「達成感がある」「「二週間だけガッツリ勉強をするだけでいいから楽」「部活動停止

になるため勉強に集中しやすい」などの意見があり、単元テストには、「たいてい月日曜日に単元テス

トがあるので土日にできる。」「一気勉強せずこまめにできるから楽」「提出物が少なく感じている」な

どの意見がある。受験対策についても検討してほしいと思う。 

○先生は、テストの頻度が増えて、学年全員が意識して勉強するようになるとおっしゃっていた。定期

テストでは、「まだテストは先だから勉強は後でいい!」と思っている人がいるので、僕は、定期テス

トより単元テストで毎日勉強をしないといけない、という環境の方が、みんな勉強をすると思うので、

勉強の能力が上がるこの制度を続けてほしいと思いました。 

○今までの中間テストや期末テストなどは、一大イベントのような感じで緊張感があり「勉強しないと

まずい」と言う感じだったが、単元テストは、前の中間・期末テストと同じくらい大事なテストだと

わかっていても、今のように月に何回もあると緊張感がうすれ、前より勉強に対してやる気がなく

なってしまった。 

○私は、単元テストの場合だと、計画的に学習計画を立てることができたり、継続的に学習を進めるこ

とができたりすると思います。逆に範囲がせまいから、一時的に覚えてすぐに忘れてしまうというこ

とを繰り返し、高校入試のような広い範囲のテストの際にテスト慣れをしていないため、点数がのび

ない可能性がでてしまうと思います。私は単元テストの方が範囲がせまくて良いけれど、将来のこと

を考えると、定期テストのほうが良いのではないかと思いました。 

○定期テストが廃止され、単元テストだけになったことで、テストの重要度、頻度、難易度が上がり、

意識して勉強するようになったと思います。定期テスト廃止について、生徒が自主的に学習するよう

になったことは学校側の狙いどおりなのでしょう。一方で、前年度までは定期テスト前にテスト範囲

と称して、それまでの学習を復習できていましたが、今年度からは単元テストのみになり、授業もど

んどん進み、意識をしないと復習を忘れてしまうのではという心配もあります。 

○今年からテストが「定期テスト」から「単元テスト」に変わり、勉強方法やテストに対する態度、考

え方が変化したと思います。私は勉強方法や習い事の関係などで、範囲のせまい単元テストの方が好

きです。ですが、短い期間しか覚えない習慣がついてしまっていると思います。そうすると高校入試

などといった覚えることが多いテストについて少し心配になってきました。どちらの方が将来的に良

いのかということを、もう 1 度考え直すべきだと思います。 

○実際に単元テストをやると、テスト勉強も、定期テストの時よりあまり行わなくなってしまったり、
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前日に部活の大会などがあって、不十分な勉強のままテストを受けてしまったりする事が多かった。

逆に、定期テストでは計画をしっかり立てて勉強したり、部活が休止になり、集中して取り組める事

ができた。だから、自分には定期テストが合っていた。他にも単元テストでは、それが終わってもま

た次のテストがすぐあるので、あまり達成感が無いという事も感じられた。 

○今年から定期テストがなくなり、単元テストが導入されました。周りではうれしがっている人が多数

いるようにみうけられました。確かに近年では定期テストを廃止し、単元テストにするという学校も

出てきています。しかし、単元テストは部活の活動休止の期間がなく、トータルの勉強量が減ってい

るので、学力低下が見受けられました。また、テストの範囲が狭くなったので、高校入試の時に広い

範囲での対策ができなくなってしまわないか心配だなと思ました。 

○私は定期テストであまり高い点を取ることができなかったのですが、単元テストでは苦手な教科の高

い点数を取ることができました。しかし、部活動停止期間がなくなってしまい、部活をしている人に

とっては、あまり勉強をする時間もとれていないと思います。ですが、私は少しずつ詰み重ねてテス

トを受けることが大切だと思います。定期テストがあった時のように、まとめて勉強をするのではな

く、普段からしっかりと復習などをしてテストを受けるようにすることが、変わった訳だと思います。 

○期末テストは良い点をとれませんでしたが、単元テストでは、二週間に 1 回はテストがあるので、毎

日勉強をしなければならなくて集中力が続かず、一年生の時より点数が落ちました。さらに期末テス

トは部活停止期間があるので、勉強できる時間をもらえましたが、単元テストは停止期間がないため

勉強できる時間が少ないです。ですが、そんな中でも単元テストの点数が良い人はたくさんいます。

私は勉強を毎日するという習かんがないのでどうしてもつかれてしまいます。 

○定期テストは、量が多すぎてどうやって勉強すればいいかわからない、ということが起こりました。

課題の量も多かったです。単元テストは記憶が新しいまま受けることができるので、すぐ復習すれば

できると思いますが、色々な教科から頻繁にテストが来るので、少し大変さはあると思います。テス

トが沢山あれば、自ずと家庭学習もすると思います。テストは自分の自力を確める物です。なので、

自分のあった学習方法を見に付け、どちらにも対応できる工夫をすればいいと思います。 

○自分は単元テストの方がいいと思います。単元テストは 1 週間に 2 回ずつあるので勉強時間が増え

る人や、範囲が狭いので一夜漬けでやる人もいると思います。そう考えると定期テストの方が、範囲

が広いので勉強時間が増えていた人もいます。定期テストよりも勉強時間が減った人の方が多いと思

います。勉強時間が減るのは良くないと思うので、もう一度どちらがいいか考えなおしてほしいです。 

○定期テストは決められた範囲の中で終わることができるから良い、単元テストは覚えているうちにテ

ストができるから良い、などの意見がありました。定期テストのデメリットは、モチベーションの低

下や自分の学習の定着度がわかりにくくなるなどが挙げられます。単元テストのデメリットでは、定

期テストに比べ勉強をする量が減ってしまったと言う人が多くいました。これらのことで僕は単元テ

ストの方が良いのではないのかと考えました。 

○単元テストでは、なかなかモチベーションが上がらず、勉強時間が減っているように感じています。

これでは、本来の目的とは大きくずれてしまっています。また、定期テストでは今よりも気を引き締

め、勉強時間も多かったような気がします。単元テストにしたことで、勉強時間が減ってしまい、成

績が下がってしまうよりも、毎日ではなくても、勉強時間をとり、計画を立てて勉強する定期テスト

の方が成長につながると思うので、定期テストに戻すべきだと思います。 

○単元テストなら楽、と思っていたが実際にはほぼ毎週ある。毎週あるというのには、定期テストより、

つらいのではないかと思う。定期テストは緊張感がとてもある。一方単元テストは、緊張感はそこま

でない。どちらも良い点と悪い点がある。僕は定期テストの方が良いと思うが、単元テストの方が良

いと思う人もいる。 

○定期テストの方が良いと思います。定期テスト廃止の長所は、「勉強を習慣化できる」、「単元ごとの苦

手を把握できる」、「思考力問題が沢山出せる」事です。これは、すごく良いと思いました。短所は、

「合計勉強量減少」があり、「メリハリがつけられなくなる」事があります。これはとてももったいな

い事だと思いました。「思考力問題」が出せても「合計勉強量」が減少したり、「メリハリ」がなくなっ

てしまっては、勉強する事への意味が薄れたり、やる気がなくなってしまったりすると思います。 

○私は、定期テストより単元テストの方が良いと思います。理由は 3 つあります。1 つ目は、テストの

回数は増えたものの、かわりに 1 度にやらなければならない範囲、提出物は各段に減ったことです。

2 つ目は、何度もチャンスがあるということです。一度ミスをしても、挽回が利く可能性があります。

3 つ目は、ゆったりとした時間が増えたことです。定期テストだった頃は、夏休みの宿題のような量

の提出物と、テスト勉強が山積みでなかなかゆったりした時間など取れませんでしたが、今はそれが

なく、ほどよく部活動にも集中できるようになりました。 


